

 Adresse
18 Grande Rue, 91590 MONDEVILLE

 Téléphone
01 64 98 33 42

 Courriel
0910161f@ac-versailles.fr

 Site Internet
<http://www.ec-montgolfier-mondeville.ac-versailles.fr>



Ecole publique maternelle et élémentaire
LES FRÈRES MONTGOLFIER

Conseil d'école

8 novembre 2024

Etaient présents :

Mr Amiot, directeur

Mmes Lachaise et Langlois, enseignantes

Mme Hittinger, Mme Billard, Mr Grenault et Mr Garnier, représentants des parents d'élèves pour l'année 2024-2025

Mmes Soullié et Rotteleur, conseillères municipales chargées des affaires scolaires

Mme Grenault, 2^{ème} adjointe

Mmes Fisher, Ringot et Torricelli, personnel du périscolaire (uniquement pendant la partie périscolaire)

Etait excusée :

Mme Pillis, Inspectrice de l'Education Nationale

Mme Walerack, représentante des parents d'élèves pour l'année 2024-2025

1. RESULTATS DES ELECTIONS DES PARENTS D'ELEVES

Sur 108 inscrits, nous avons comptabilisé 51 votants. Il y a eu 5 bulletins blancs ou nuls et 46 suffrages exprimés. Le taux de participation est de 47,22% (contre 35,65% l'an dernier).

La liste proposée (Mr Grenault, Mme Hittinger, Mme Billard, Mme Walerack et Mr Garnier) a été élue.

2. EFFECTIFS, STRUCTURE, EQUIPE

L'école compte à ce jour 68 élèves, répartis sur 3 classes.

Classe de Mme Lachaise : 23 élèves de PS/MS/GS

Classe de Mme Langlois: 21 élèves de CP/CE1/CE2

Classe de Mr Amiot : 24 élèves de CE2/CM1/CM2

- Mme Soullié et Madame Redon assurent toujours la bibliothèque, un vendredi sur deux.

- Mme Rotteleur donne des cours en informatique aux élèves de GS chaque lundi matin.

- Mme Bianco, enseignante de l'école à la retraite, reprendra les cours d'histoire des arts les jeudis, une fois par mois, avec les élèves de la GS au CM2.



3. CHARTRE DE LA LAÏCITE

La chartre de la laïcité, consultable à l'adresse ci-dessous, a été présentée aux membres du conseil d'école.

→ http://www.education.gouv.fr/pid25535/bulletin_officiel.html?cid_bo=73659

4. PROJET PHARE

Le programme de lutte contre le harcèlement à l'école, pHARe, est un plan global de prévention et de traitement des situations de harcèlement. Toutes les écoles de France doivent être labélisées au niveau 1 d'ici décembre. Dans ce cadre, le projet pHARe a été présenté aux parents d'élèves lors de la réunion de rentrée. Les élèves d'élémentaire ont tous participé à une action de prévention jeudi 7 novembre, lors de la Journée nationale de lutte contre le harcèlement à l'école.

Le harcèlement se définit comme une violence répétée qui peut être verbale, physique et/ou psychologique. Si un tel phénomène se produit, les parents d'élèves concernés sont invités à en parler le plus rapidement possible à un enseignant de l'école et/ou à appeler le 3018, numéro d'appel unique pour alerter et signaler les situations de harcèlement scolaire et de cyberharcèlement endurées par des mineurs.

5. MODIFICATIONS ET VOTE DU REGLEMENT INTERIEUR DE L'ECOLE

- ❖ Le règlement intérieur de l'école a été lu aux membres du conseil. Aucune modification n'y a été apportée (avec un vote de 9 voix pour, 0 voix contre).

6. PPMS, EXERCICE DE SECURITE INCENDIE, PLAN VIGIPIRATE

- ❖ Le PPMS (Plan particulier de mise en sécurité) est un plan de sécurité en cas de problème majeur. Un exercice a été mis en place le 3 octobre, qui simulait une intrusion malveillante. L'évacuation des élèves a été menée très rapidement, dans le calme et le silence. Un second PPMS sera mis en place en cours d'année.
- ❖ Un premier exercice incendie a été fait le 20 septembre, nous avons simulé un incendie dans le dortoir. Les élèves ont été rassemblés devant la mairie.
- ❖ A ce jour, le plan Vigipirate est toujours à son niveau maximum.

7. PROJET D'ECOLE, DE CLASSE ET EVALUATIONS NATIONALES

❖ Projets d'école

- Nous continuons le projet d'Education au Développement Durable commencé il y a plusieurs années. Les élèves sont ainsi sollicités régulièrement pour économiser, trier et réutiliser. La classe de maternelle s'occupera cette année de remettre en fonction le composteur de l'école. L'école a de nouveau participé à l'évènement Nettoyons la nature. Quelques sorties vélo seront proposées en fin d'année aux élèves de CE2/CM1/CM2. Nous avons également acquis trois poules pour notre poulailler.

- Nous avons décidé cette année de proposer aux élèves un projet artistique et culturel autour des châteaux à travers les âges et les arts. Notre intervenante en histoire des arts, Joëlle Bianco, orientera ses cours dans ce domaine. Notre spectacle de fin d'année portera également sur ce thème.

- Les élèves d'élémentaire travailleront cette année, en lien avec leur voyage scolaire, sur la montagne, les sports d'hiver et le handicap dans toutes les matières.

- Les élèves de maternelle travailleront autour des contes. Il leur sera proposé la visite du château de Breteuil et la sortie USEP forêt des contes. Ils travailleront également avec l'école des conteuses et apprendront à conter.

❖ Evaluations nationales

Les évaluations nationales ont eu lieu en début d'année pour tous les élèves du CP au CM2. Elles se sont étalées sur une semaine. Les résultats sont globalement satisfaisants dans tous les niveaux. Ils ont été communiqués aux familles.

Les évaluations des élèves de grande section intitulées « Pour une entrée sécurisée au CP » auront lieu prochainement.

8. ACTIONS PEDAGOGIQUES ET PROJETS

➤ Evènements passés ou en cours

Mme Langlois assure l'anglais avec les élèves de CE2/CM1/CM2 dans la classe de Mr Amiot chaque mardi après-midi.		
Mr Amiot assure les leçons de « Questionner le monde, l'espace », avec les élèves de CP/CE1 chaque mardi après-midi.		
Mr Amiot assure les leçons d'histoire, avec les élèves de CE2 des deux classes chaque mardi après-midi.		
Les élèves de CP, CE1, CE2, CM1 et CM2 se retrouvent le vendredi après-midi pour la chorale.		
Septembre	Photographe scolaire	Le photographe scolaire est passé à l'école. Les photos ont déjà été remises aux familles.
27/09	Nettoyons la nature	Les élèves de l'école ont participé à l'évènement Nettoyons la nature propulsé par les magasins Leclerc (qui fournissent le matériel). Ils ont ainsi pu nettoyer, avec l'aide de parents bénévoles, les rues de la commune.
24/09	Pressons des pommes !	A l'initiative de l'APEM, soutenu par Mr Lemoine, les élèves de l'école ont pu assister et participer au pressage des pommes. Ils ont également pu goûter le jus fraîchement pressé.
18/10	La grande lessive	Les élèves de l'école ont participé à l'évènement artistique « la grande lessive » sur le thème « pareil, pas pareil ».
18/10	Goûter d'Halloween	Les enfants se sont déguisés pendant la récréation de 15h00. Nous nous sommes ensuite réunis dans le hall de l'école où les élèves de maternelle ont récité une comptine. Ceux de CE2/CM1/CM2 ont récité des poésies sur le thème d'Halloween et Mme Lachaise a raconté un conte aux enfants. Nous avons ensuite mangé les gâteaux préparés par les élèves de maternelle.
Octobre	Festival du livre	Comme chaque année a eu lieu le festival du livre. Grâce aux achats des familles, l'école a pu profiter d'un don de 150€ sous formes de livres pour les bibliothèques de classe (20% du montant des ventes).
Octobre	Milan Presse	Les pochettes Milan presse ont circulé dans les familles et plusieurs ont pris un abonnement. Ceci a permis d'obtenir pour l'école un abonnement à tarif réduit (18€ pour l'année).

➤ Evènements à venir

11/11	Commémoration	Les élèves d'élémentaire se produiront en chorale à l'occasion de la cérémonie du 11 novembre à Mondeville.
30/11	Téléthon	Comme chaque année, A l' occasion du Téléthon, les élèves de l'école se produiront en chorale à la salle Fernand Pelletier à 10h30. L'entrée sera payante (1€ sauf élèves de l'école).
Décembre	Cinéma	Les élèves de maternelle iront au cinéma voir un dessin animé sur les contes.
16/12	Spectacle de Noël	Comme chaque année, la mairie offrira aux élèves de l'école un spectacle de Noël. S'en suivra un défilé avec traineau jusqu'au marché de Noël organisé par l'APEM.

07/01	Jeux coopératifs	L'OCCE proposera une animation aux classes de Mme Lachaise et Mme Langlois sur des jeux de société coopératifs. Ceux-ci resteront ensuite à disposition pendant une semaine.
Janvier	Natation scolaire	DU 20 janvier au 4 février, les élèves d'élémentaire et de Grande section bénéficieront de cours de natation à la piscine de Milly-la-Forêt.
Janvier	Petits champions de lecture	La classe de Mr Amiot est inscrite à l'opération « Les petits champions de la lecture ». Les élèves doivent lire un passage d'un de leur livre préféré. Le lauréat de l'école participera à la finale départementale.
09/03 au 14/03	Classe de neige	Les élèves d'élémentaire participeront à un voyage scolaire à Pralognan. Deux réunions d'informations ont eu lieu : l'une en juillet, l'autre en septembre 2024.
23/05	Château de Breteuil	Les élèves de maternelle iront visiter le château de Breteuil.
28/06	Fête de l'école	La fête de l'école aura lieu le samedi 28 juin
03/07	Sortie au stade	Sortie de fin d'année au stade de Mondeville.

➤ USEP

Les élèves de maternelle de la classe de Mme Lachaise sont inscrits à l'USEP.

L'inscription à l'USEP coûte 7€ par enfant. Grâce à cette inscription, la classe bénéficie de prêt de matériel ainsi que d'une sortie sportive sur temps scolaire (le bus étant en grande partie payé par l'USEP). Les élèves de maternelle participeront à la sortie « Forêt des contes ». La date n'est pas encore fixée.

9. VOYAGE SCOLAIRE

L'école, en lien avec la mairie, proposera cette année à tous les élèves d'élémentaire un voyage à la montagne, dans la station de Pralognan la Vanoise. Celui-ci aura lieu du 9 au 14 mars 2025. Une réunion d'informations a eu lieu début septembre ; il y a été présenté le voyage en détails (le diaporama est maintenant disponible sur le site de l'école).

De nombreux parents étaient désireux d'accompagner : nous les en remercions vivement. Cependant, pour des raisons pédagogiques, nous avons choisi de limiter le nombre de parents accompagnateurs à 8. Aussi, en conseil des maîtres, nous avons appliqué plusieurs critères. Nous avons opté pour une parité homme/femme tout en choisissant des parents n'étant pas déjà partis à Noirmoutier. Nous avons ensuite privilégié les parents ayant déjà participé à une ou plusieurs sorties (qui ont donc connaissance de nos attentes et de la manière de gérer un groupe d'enfants) tout en faisant en sorte qu'il y ait quatre parents de chaque classe. Les personnes retenues sont donc Mme Dassy (CP), Mr Bourgoin (CE1), Mr Fontaine (CP), Mme Bionne (CE1-CM2), Mme Pierre (CE2), Mme Guillerm (CE2), Mr Serra (CE2), Mr Cuisinier (CE1-CM2).

Nous remercions la mairie pour son engagement et la subvention conséquente qu'elle apporte au voyage. Nous remercions également l'APEM qui a mené de nombreuses actions dans le but de faire diminuer la part de chaque famille. Nous remercions également les particuliers et entreprises ainsi que les associations *FestiMondeville* et *Mondeville Mon Village* pour leurs dons. **Ces actions et dons ont ainsi diminué de 90€ par enfant la part des familles.** La mairie rappelle que la totalité du coût du séjour devra être réglé avant les vacances de Noël.

L'école s'est engagée à participer à hauteur de 900€. Afin d'y parvenir, nous comptons sur vous et vos enfants, comme l'an passé, pour vendre des calendriers. Ceux-ci seront disponibles début décembre.

10. BILAN DE LA COOPERATIVE SCOLAIRE

Au 8 novembre, la coopérative scolaire est bénéficiaire de 2019,88€.

Dépenses :

- Goûter d'Halloween : 22€
- Cotation USEP : 194€ (enfants + adultes)
- Abonnement MILAN : 18€

Recettes importantes:

- Vente des photographies scolaires : 1969,00€ (dont sera déduite la part du photographe)
- Recette USEP : 161€

11. POINT TRAVAUX

❖ Travaux réalisés :

- Installation d'un coffre-fort dans l'école
- Entretien des radiateurs

❖ Demande de travaux :

- Nettoyage d'un robinet dans les toilettes enfants (calcaire)
- Déplacement d'un porte-manteau de l'atelier de la classe de Mme Lachaise
- Déplacement du matériel de ménage vers un lieu plus approprié
- Déploiement de la Fibre dans l'école

12. PERISCOLAIRE

- ❖ **Les représentants des parents d'élèves** : La question a été posée par un parent de savoir si la garderie pourrait ouvrir à 7h00 le matin. Les RPE se proposent de faire un sondage, pour voir le nombre de familles qui pourraient être intéressées. En parallèle, la Mairie étudie si le changement d'horaire est possible en termes de coût et d'organisation.
 - **L'équipe périscolaire** : Pour l'instant, ce projet paraît compliqué compte-tenu du nombre d'heures de travail qui devrait être effectué par le personnel. De plus, le nombre d'enfants présents à la garderie le matin est très faible (de 1 à 3 de 7h30 à 8h00 et de 3 à 5 de 8h à 8h30), le coût serait donc important pour satisfaire un nombre restreint de familles. L'équipe est néanmoins d'accord pour que les RPE fassent le sondage afin de voir combien de familles aurait besoin d'ouvrir la garderie à 7h et qu'elle puisse étudier la faisabilité de cette demande.
- ❖ **L'équipe périscolaire** : Il est rappelé à tous qu'il est important de respecter l'horaire de fin de la garderie (**qui est 18h30**), pour la bonne organisation du service et pour le respect de la vie personnelle du personnel périscolaire. En cas d'imprévu, le personnel doit être prévenu rapidement afin de gérer la garde de l'enfant jusqu'à l'arrivée de son parent. Nous vous rappelons le numéro du périscolaire : **0164981229**.

De plus, il est primordial de bien suivre les instructions données par mail, pour la cantine, en cas de jour férié, car même si l'inscription se fait, le repas de l'enfant n'est pas commandé.

Par ailleurs, le personnel du périscolaire a suivi une formation pendant les vacances d'octobre sur "*comment comprendre le comportement de l'enfant de 3 à 10 ans*". L'équipe a été très satisfaite de cette formation.

13. QUESTIONS DIVERSES, INFORMATIONS

- ❖ **Les représentants des parents d'élèves** : Des compliments pour l'équipe scolaire et leur implication dans l'éducation des enfants ont été faits par plusieurs parents.

- ❖ **Les représentants des parents d'élèves :** Pour les enfants qui vont au périscolaire, serait-il possible d'avoir un retour, en cas de mauvais comportement de l'enfant, avant le vendredi, afin de pouvoir aborder le sujet à la maison rapidement.
- **L'équipe enseignante :** Mme Lachaise et Mme Langlois utilisent l'application *Klass/y* pour communiquer avec les parents, il ne faut pas hésiter à les contacter par ce biais et si cela est nécessaire, elles aussi peuvent contacter les parents avec l'application. Mr Amiot dispose d'un mail sur lequel il est joignable. Les 3 enseignants restent également accessibles par le biais des cahiers jaunes pour correspondre. Il est compliqué de faire transiter des informations confidentielles par le biais du périscolaire. Nous préférons parler directement avec les familles concernées.
- ❖ **Les représentants des parents d'élèves :** Le travail pour la sensibilisation sur les écrans, le cyber harcèlement et les problèmes qui y sont liés, va continuer et une réunion sera prévue avec la gendarmerie au cours de l'année afin de sensibiliser les parents et les plus grands enfants.
- **L'équipe enseignante :** Cette sensibilisation complètera la journée de sensibilisation qui a eu lieu à ce sujet récemment.
- ❖ **L'équipe périscolaire :** La gendarmerie a informé la Mairie que l'affaire concernant l'information préoccupante effectuée l'année dernière par une famille a été classée sans suite. L'équipe est satisfaite que cette affaire soit terminée car elle a été éprouvante pour tous. Elle remercie l'ensemble des intervenants, notamment l'équipe scolaire et les représentants de parents d'élèves pour leur implication et leur soutien.